景気や

口

黄信

口

れ8 5 5 社 を によると、こを対象に行

様な傾向は7 に Ł ながる恐

原材料調達に困難を覚え 原材料調達に困難を覚え で、その31%は極端に たと答えた企業も56% たと答えた企業も56% たと答えた企業も56% たと答えた企業も56% たと答えた企業も56% たと答えた企業も56%

日に414社を対象に行いれたFiespの調査に及び、パンデミック前に及び、パンデミック前に及び、パンデミック前工業界は現在、当初の企業が入手の強力をという。鋼材と答えている。 工業界は現在、当初の 工業界は現在、当初の 工業界は現在、当初の 工業の企業が入手 関本という。鋼材 に及び、パンデミック前工業の企業が入手 大手の企業が入手 で回復が緩や

業率上昇を招いた事は周パンデミックによる経済活動の縮小、停滞が失済による経

援雇休連知 金用、邦の の維時 政事 の支給、在宅勤務採維持政策や、緊急支時短・減給といった時紀・減給といった時帰

TADÃO **

Economia & Negócios



descompasso entre a oferta e a procura de insumos. E tanto produtores quanto fornecedores estavam com os estoques baixos. Além disso, temos a forte desvalização do real, que contribuiu para o aumento do preço dos insumos importados", explica o diretor de Desenvolvimento Industrial da CNI, Carlos Abijaodi. 要化で、パンデミック前 まりも業績が伸びた部門 は、9月110年 に関する調査ではない。 に関する調査の大と当る調査の りもではない。 りものの大業者数は、9月の失業率はない。 りものの大業者数は、9月の失業率はない。 りもの方人と増えるのがはない。 りまりものがはない。 りまりものがはない。 りまりものがはない。 りまりものがはない。 りまりものがはない。 りまりものが、地理統計院(と業者数は、5月の大と増えている。 は、9月の大き事はない。 は、9月の大き事はない。 は1000円のよ業をは1000円の は2000円の を2000円の 2000円の 2000

ドリア聖州知事

大統領

ワ

ケ

チン

騒

皮

肉

玉

内薬品

O

8

4

%は

中

Ŧŝ 製

では、 にがた額制失る。 がら5 がるがど緩者 は月前続月

は月前続月85達ン8で響発 I

知事は23日、ボルソナーの中国製ワクチンの購入 して、「国内のほとんどの 薬は中国製」と言って皮 が、反論した。23日 大統領がコロナウイルス でキャンセルしたことに関 が薬は中国製」と言って皮 大統領がコロナウイルス であり、反論した。23日 大統領は21日に、

・日、「おそらく大統領は ・日、「おそらく大統領は ・日、「おそらく大統領は ・日、「おそらく大統領は ・日、「おそらく大統領は ・日、「おそらく大統領は

知らないのだろう。だが、 知り、保健省から情報を 知り、保健省から情報を が中国製であることを知 は方々で批判や疑問が出 今回の大統領の対応を皮 大統領の対応に 大統領の対応に 大統領の対応に 大統領の対応に 大統領の対応に 大統領の対応に

い圧クストA) る。受いのストニオ・、 を示して製務に関 の承認に関して外段は21日に、「ワーフで、アン て必関 い要だ。

口 1

次投票で当

確か



ルッソマノ氏 (PRB)

型市市長遅てし 日の同調査で27%の支 向か 日の同調査で27%の支 | 向が で落ちた。これ 近 こより、支持率を急落させ、強 フト支持率を急落させ、強 のでがである。これ 近 ルッソマノ氏は前回調査 (いた。 同氏は以前から、 医上生活者は風呂後、 「路上生活者は風呂 位に立った。
がら23%にあげたコーから23%にあげたコー

した働きを行うなどして、 対する で、予断を許さなが、 で、予断を許さなが、 で、予断を許さなが、 で、予断を許さなが、 で、予断を許さなが、 で、予断を許さなが、 の時間の少なさにも関わ の時間の少なさにも関わ

失

男性と白人との格差広がる

黒人

女性や黒人、

22日付エスタード紙電子版の一部資材不足で納品の遅れや受注拒否も起き始めたと報ずる

費者保護セ

はや黒人、北東部とらに上昇し、特に、9月の失業率の影響に関する調査ロナ禍に伴う経済活 る。

フォーリャ紙が報じてい失業率が高いと23日付いった経済的弱者間ほど 理統計院 (I B G E

から14・00%に上 によると、9月20日 をの失業率は、8月20日 が発表した最新のデュ した最新のデー 8月2 % に 上 0 \Box

が% り、失業者の数も全国で 1350万人に増えた。 1350万人に増えた。 13500レアルに減額されは、コロナ禍に伴う緊 につき600レアルに減額された上、年内で支給が打ちた上、年内で支給が打ちた人が増えた。

増えている。

門前の

ことに起因するという。 9月の統計では、女性 9月の統計では、女性 の失業率は16・9%で、 月でも大きく、その時 計時でも大きく、その時 は女性が16・7%、男性 が11・7%だったが、そ の差がさらに広がった。 5 月の統計開始時は、女性 が12・2%、男性が9・

また、黒人や褐色の人 の失業率は16・1%で、 時点での黒人の失業率が だったのに比べると、格差 が広がっている。 失業率を地方別に見 失業率を地方別に見 の失業率を地方別に見

本 (16・9%で、 (16・9%で、 (16・9%で、 (16・9%で、 (16・9%で、 (16・9%で、 (17・10を) (17・10を) (17・10を) (17・10を) (17・10を) (18・10を) (19・10を) (19 10を) (19 10 を) (19 回上歳1 うている。 10・8 %、5 10・8 %、5 10・8 %、5 10・8 %、5 10・8 %、5 %をはるか 5 6 0 O

外国為替市況 中銀サイトより 10月23日午後4時現在 米ドル相場 売買 5.6270 R\$ 5.6260 R\$ 円相場 売 0.0539 R\$ 買 0.0536 R\$

を 6%だった。 男性の失業 に は 4 8 3 0 万人に 男 4 8 6 0 人に、 若干だが に 4 8 6 0 人に からい に 4 8 6 0 人に 4 8 6 0 んに 4 8 6 0

ー これイン はつ

4·8高 中%、中%

補が肉薄する事態となっている。23日付伯字紙が報じている。 抜かれた。リオでは2位のマルセロ・クリヴェラ市長(RP)に2人の候が急落し、現職のブルーノ・コーヴァス氏(民主社会党・PSDB)に市では支持率1位だったセルソ・ルッソマノ氏(共和者・RP)の支持率22日、全国市長選の主要都市での世論調査の結果が発表された。聖

ル聖州議(パトリオッタ)は、大型州議(パトリオッタ)は、大型州議(パトリオッタ)は、大型・カマン下議(社会自由党・ルマン下議(社会自由党・インマン下議(社会自由党・インマン下議(社会自由党・インで、支持率を1%から4%と3%に上げ、6位と7位に入った。

消防

士を

英現場に戻す

経

済省の

資

金解放約束で

位。ジョアン氏の叔母でもが31%の支持を得て首か・カンポス氏(PSB)

ている。 が1g あるマリリア・

・アラエス氏

でのは

ヴェラ市長に下げたが

ドゥアルド・ 民主党・D

I b a m a

再生可能天然資源・環に基地帰還を命じた国立全国で活動中の消防士達

上が報じた。 と23日付伯字紙サイトが報じた。

う事態を重く見た環境省 は消防士の活動停止とい は消防士の活動停止とい で、22日午前0時から は消防士の活動停止とい 省いらの

活動資金の枯渇と負債の リカルド・サレス環境相 も21日に、Ibama と生物多様性保存のため のシコ・メンデス研究所 (ICMBio)に同じ

中から1600万レアル 自債を払う事を決めた。 この金額は当初、ICM の負債額はこの金額を上い 回っているため、当面は だが、それだけにつぎ込 まれる事になった。 まれる事になった。

Rua da Glória, 332 - Liberdade CEP 01510-000 - São Paulo - SP - Brasil Tel (11) 3340-6060 | www.nikkeyshimbun.jp 会党・PSB) も、8% ら14%に上げている。 ら2000 ら14%に上げている。 人気ユー % チュ

SHIMBUN

DIRETOR PRESIDENTE RAUL M. TAKAKI JORNALISTA RESPONSÁVEL TAKAN MIYAGUI

バーでも

いない。

一方で、マルタ・ロシャ氏 一方で、マルタ・ロシャ氏 13%に上がってクリヴェ ラ氏に並んだ上、ベネジー タ・ダ・シウヴァ氏(P 上がっており、2位争いが 熾烈になってきた。クリ がエラ氏もボルソナロ大統 であったもボルソナロ大統

手時代の栄光の瞬間を がいため、伯字紙や伯字 が、節目となる80歳の が、節目となる80歳の が、節目となる80歳の がちょう。そ が、伯字紙や伯字 がちょう。そ

りの地を紹介したり、現 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、それぞれに工 たりなど、全世界に でもらえてうれしいよ」 る。近年は体調不良が伝 る。近年は体調不良が伝

め、グループEを2位抜 が、グループEを2位抜 が、グループEを2位抜 というでも一点ではしいカー界を見守ってほしいカー界を見守ってほしいか。 カー界を見守ってほしいのまでも一点でも一点でも一点ではしい。 というでは、いるのだ。

ッい い 出を決めた。ポルト・アルグレのライバルに感謝 はこの2チームとパルメイラス、フラメンゴ、アイラス、フラメンゴ、アイシスでも知られるサントスが決勝トーナスントに進んだ。 立 が多 か つ た

●サンパウロ日伯援護協会「本部事務局」 TEL: (11) 3274-6483

朝8時から午後5時まで。日本語対応可。相談内容に応じて、福祉士などに回す。

■緊急時の連絡先■

●サンタクルス病院

「新型コロナウイルス感染症の緊急外来受診のためのコールセンター」

TEL: (11) 97572-4602 日本語対応、24時間。

●万が一、医療機関等に隔離され、日本政府の援護が必要な場合の在外公館の連絡先リスト

⇒在ブラジル大使館(連邦区、ゴイアス州、トカンチンス州)

代表電話 (61) 3442-4200 / 夜間連絡先: ブラジル国内から(地域番号なし)4003-2142

サイト: https://www.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html

⇒在サンパウロ総領事館(サンパウロ州、マト・グロッソ州、マト・グロッソ・ド・スール州、三角ミナス地域) ⇒在ポルトアレグレ領事事務所(リオ・グランデ・ド・スール州) 代表電話 (11) 3254-0100 サイト: https://www.sp.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html

⇒在クリチバ総領事館(パラナ州、サンタ・カタリーナ州)

代表電話 (41) 3322-4919

⇒在ベレン領事事務所(パラ州、マラニョン州、アマパ州、ピアウイ州)

サイト: https://www.curitiba.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html

代表電話 (91) 3249-3344 サイト: https://www.belem.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html ⇒在リオデジャネイロ総領事館(リオデジャネイロ州、エスピリト・サント州、ミナス・ジェライス州) 代表電話: (41) 3322-4919 / 受付時間外及び休館日: ブラジル国内から (0) 21-3461-9595

サイト: https://www.rio.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html

代表電話: (51) 3334-1299 サイト : https://www.curitiba.br.emb-japan.go.jp/itpr_ja/00_000040.html

⇒在マナウス総領事館(アマゾナス州、ロンドニア州、ロライマ州、アクレ州)

代表電話: (92) 3232-2000 サイト: https://www.manaus.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html **⇒在レシフェ総領事館(セアラー州、 リオ・グランデ・ド・ノルテ州、 セルジッペ州、 ペルナンブコ州、 アラゴアス州、 バイア州、 パライバ州)** 代表電話: (81) 3049-8300 サイト: https://www.recife.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html

まだ私はブラジルで日本

ポールにも見切りをつけ がられ、仕事にもシンガ がられ、仕事にもシンガ

ている。

して生活する。

族は皆フィリピンで生活し一人の兄は船員として世一人の兄は船員として世世がない。他の家

ン人の友人とリベルダーチルデへ、現在はフィリピ

がサンジョアキン街でひっ

フィリピン人の友人

帰りには付き合って5年に

なるフィリピン人の彼女メ

ありますね_

たくりに遭ったこともあり

デ地区でアパートをシェア

過ごし、その後ビラ・マ

| ダーデ地区の事情も分| 来たばかりの頃はリベ

ベル

支援するNGOでボラン

ディアを行っている。仕

事

知り合った難民と移民を人コミュニティーを通じて

在は失業中。フィリピン として働いていたが、 の5年間は、ババ(乳母)

ている。

月はサンベルナルド市で

人や日系コミュニティーと

とも知っていました。でも、

接触したことはありませ

イメージ通りの陽気さで、ん」と、南国フィリピンの

面の笑みを浮かべて話 のはジェニファー・

をえなかった。

ジェニファー

さ は

ルのOFW(Overseas

在も母親はシンガポ

ビザを取得。最初の2カ 月に代理店を通じて就労 がったいって、2015年5 で入国し、2015年5

ていますが、ひったくりと

るメリットを感じているた

民として暮らすこ

ではいつも魚の干物やエス

ジェニファーさんは自宅

ブラジルで労働者とな

とても仲睦ましい。

迎えに来て、2人の姿は

イフロール・ポラスさんが

ムレスが多いですね。

サンパウロは気に入っ

りなかったため断念せざる

系コミュニティーがあるこ

「リベルダーデ地区に日

北コタバト州ピキットで育た州コロナダルに生まれ、

た。2013年には1年のが目的でブラジルに来

シンガポールでお手

com/))で働いている。 singaporeofw ミュニティー (https://

所 日本のイメージは働く場

アットさん(35歳)。

2

年10

フィリピンの南コタバ

リピンの家族へ仕送りする

リピン編

-さんと岌岌の安性メイフロールさん

始めたいという新たな夢。ピンで自分のビジネスを

し、貯金ができたらフィリ しぶりにフィリピンに帰

も芽生えた。

パンデミックになるまで

 $\langle 4 \rangle$

関する講演会が開かれ、医療福祉や保健分野の従事者や在宅医療に関心を持つ人が聴講した。 対法人国際協力機構(JICA)四国センターと「医療法人ゆうの森」の主催で「在宅医療」な点をそう説明した。ブラジル時間の19日(月)20時、高齢化が進む日系社会に対し、独立な点をそう説明した。ブラジル時間の19日(月)20時、高齢化が進む日系社会に対し、独立な点をそう説明といる。ブラジル時間の19日(月)30時、高齢化が進む日系社会に対し、独立な点をそう説明といる。ブラジル時間の19日(月)30時、高齢化が進む日系社会に対し、独立な点をそう説明といる。ブラジル時間の19日(月)30時には、高齢化が近れて重な点を表して、一世の療法人ゆうの森理事長で、当日の講師を務めた永井康徳医師は、在宅医療において重す」――医療法人ゆうの森理事長で、当日の講師を務めた永井康徳医師は、在宅医療において重す。 しっかりと死に向き合った上で、本人がどの様な最期を迎えたいと思っているかを考えるのが重要で 在宅医療において重 独立 行要



者本人が 本人が家族と「どのよより大事にする。 最後まで過ごせることを 「その人らしく」

なってしまった後では、最 気や怪我を負う状態に 「人生会議」(ACP、とを話し合っておく機会、 が重要だと強調した。 予め家族とそのようなこ 分に話し合っておくことについて、日ごろから十 病気や怪我を負う状態にに命の危険が差し追った を永井医師は勧めた。 ンニング)をしていく事 アドバンス・ケア・プラ ざと言うときに備えて、 いたいうのも、 というのも、 日ごろから十 いざ実

うな最後を迎えたいか」「っているというデータがあ を伝える事が出来なくな 約7割の人が自分の希望後の医療やケアについて、 期の人でも約1~2年後間診療所の患者は安定 らどうするか」といった という五つを挙げた。 よりも課程を大切にする」 から「食べられなくなった

ランジアホ

う3人

日5

伯袋

とを考えている。

懐かし

さから2018年には

話を早い段 階で話

講し、「巡回の現場に通じ」ト・アレグレ在住)も聴 秀幸医師 (南大河州ポル 森口エミリオ

期を迎えたい高いとなる自宅で最近が食べられる自宅で最近が食べられる自宅で最近が食べられる自宅で最近がない。 私自身も是非研修に行き師も研修とせて頂きたい。 した」。さらに「当院の医 く、とても勉強になりま シュバシ教授も「選択肢と ついて教鞭を執るホーザ・ U S P

わる病気や怪我する可能のない。「誰もが命に関

たい」とも語った。

こ 床が少なく止む無く自宅で亡くなる人も多い」と 当地の医療現場の事情も

サンパウロ州立総合大し付け加え説明した。

④皆で一緒に悩む⑤結果ちは何度変わってもよい

最善の選択は違う③気持

考えすぎない②人によって

いるのでは」と所見を語っ

点に関心し「介護保険がしての在宅医療」と言う ある事で選択肢が広がって

な事として「①最初から人生会議において重要

す。

性があります」

と念をお

にしていること」について

事を本当に嬉しく思ってしてお祝いさせて頂ける

あり、こう のおかげで

99歳の生涯を全うした。

苦とご功績

園で生まれ育ち、そこで た、プロミッソンの自宅農

幾多のご労

先達の

さんと堀越 さん、堀川 繁栄は金村

> 23日12時に聖州プロ 安永忠邦さん(二世)

さんをはじ

謝と共に長寿を祝った。

おります」と3人への感

部(中馬淳二さん、西川部(中馬淳二さん、西州子さん、中馬和子さん、中馬和子さ さん、和田ハジメさん、本紙愛読者の大城良雄 の皆さまより寄付をいたよび、匿名希望の篤志家 リベイロン・ピーレス俳 ありがとうござい で老年学に

jinsei/index.html) 話をしてみては?詳しく med.kobe-u.ac.jp/ ページ (https://www. |人生会議」のホーム

「人生会議」は厚生 労

紙への寄付者芳名 事が重要だと話している。 と 大切な人と「自分が大切っている、是非、皆さんもっている、是非、皆さんもっている」としている。 | 対して判断ができなくなっない。| 分で判断ができなくなっない。 講演会の中で永井医師は、 こう希望するだろう」 30日を「いいみとり・い 身近な人が「この人なら本人の代わりに、家族や ちなみに厚生省は11月 いう場合を想定している。 断ができなくなった ح

た

とのコメントを寄せ

だき、

る所が多く非常に共感し

ままうじゅ いわ かい かんきん 最を超える入居者ら3人は、10月2日に100

鯛 よせた。 藤村隆次委員長が祝辞をジアホーム運営委員会の 援協の前園マルセリーノ 武弘事務局長とイペラン の長寿を祝う会を開催し、

ん(北海道、103歳)、

福祉援護協会(与儀上原昭雄会長)傘「下のイペランジアホーム」

ンの独立を祝うような大定され、記念日やフィリピ 参加するという。メンバー120人のフィリピン人が の90%は女性で占めら きなイベントの時には約 イリピン人が暮らすと推 は最低でも150人のフ んによると、サンパウロに れている。 者チャンダ・アモラールさ

たくましく温かい女性た めに生かしたい」と、使にできる事をチームのた ぶことがあります」「自分 ちの活躍が輝きを放つ。 命感や結束力を感じさせ るフィリピン人コミュニテ 他者の人生の中から学 南米まで渡ってきた 語語と

サンパウロのフィリピン人 コミュニティー

サンパウロにあるフィリ

めの国というイメージがえば日本は働きに行くた 日本も旅行で訪ねたいで「今後チャンスがあれば 物になった。友人たちと のレストランもひいきにし 外食するのも好きで、 コやフェイジョアーダも好 ったこともなく、 ラジル料理に違和感を持 ン料理を作って食べる。 カベッシュといったフィリピ どちらかと言 シュラス 韓な日は されており、イベントがあ でのコミュニティーの管理 る場合は皆で協力し合う。 ダーデ地区のミッソン・ダ・ ボランティアによって運営 pinas」がある。いずれも Cultural Brasil Fili-フとNGOの「Aliança パス教会に集まるグルー ミッソン・ダ・パス教会



ミッソン・ダ・パス教会 のフィリピン人コミュニ

など終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝います。 など終始脈やかにお祝いまた。 など終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなど終始脈やかにお祝いなどをがいまればいない。 をしたという。

80歳を迎えた時、新 60歳を迎えた時、新 60歳を迎えた時、新

た。 奇しくも亡くなる2 理大臣から100歳を迎える人へのお祝いの銀盃が える人へのお祝いの銀盃が の衰えから困難になってい 大変喜んでいたと

時からサンパウロ州プロミ ッソン市ボン・スセソの自 葬儀は10月24

堀ほケ 川さん、金村さん、堀越さん(また)に記念写真を撮る3人。

務也 #局ま**前**ま 、園で 長事

いた。は、現場が、社会が、在では、の一 Total Control

安永忠邦さん

この地を離れなければならないことになるかも

しれない

それは、ここで生きていくための、すべての選択肢がなくなっはつまり、集団でここから出て行くことになるわね。もちろん土地にしがみついているわけにもいかないでしょう。その場合この地での生活の基盤が脆いものであれば、いつまでもこの

すべて捨ててしまうのも、何か矛盾しているようにも思えるけでしょう。せっかくこうして立派な教会を建てながら、それをでしょうか。このブラジルへ来たことによってそれが止まってり抜いてきたあの、隠れキリシタンの流れはどうなっていくのり抜いてきたあの、隠れキリシタンの流れはどうなっていくのたという場合に限るということだけど」

これではあるわね。 一をの辺りのことは、私たちもいつも覚悟していると、う、 一でいくことが一番いいけど、でも、現実の世界にはそれなりの ていくことが一番いいけど、でも、現実の世界にはそれなりの はあるわね。 この教会のことは常に私たちの心の中で生き続けていくというとの教会のことは常に私たちの離れて遠くの地にいっても、つの拠点、地理的なものだけじゃなく、心の拠点というふうにけど、でもそれは、捨てるということとは違うわ。ここは、一ないの。たしかに教会からは離れなければならないことになる「その場合はね、マルコス、すべてを捨てるという意味にはなら

ということはないわけね。
ということはないわけね。
ないわね。だから最悪の場合、仮にこの教会の存在がなくなっないわね。だから最悪の場合、仮にこの教会の存在がなくなっないわね。だから最悪の場合、仮にこの教会の存在がなくない私たちそれぞれの心の中に存在してるといったらいいかもしれ象徴的なものと言ったらいいのかしら。本当に大事なものは、象徴的なものと言ったらいいのかしら。本当に大事なものは、のまり、この教会堂という建物は絶対的なものじゃなくて、

解できるでしょうか。ちょっと焦点がボケているかもしれなーどうかしら、こんな説明で、その辺りのことがマルコスに い理

「ああ、 と分かりますね。 よく分かりますよ。そういう心境は、 僕にだってちゃ

真剣に教会の将来のことを思うということはまず、あり得ない消えてなくなるなどということも考えられないから、そこまでた迫害を受けた歴史がないし、今の僕たちのカトリック教会がただ、僕たちの場合はアヤたちとは違って、過去にそういっ

みれば象徴的なものだという意見は、僕にとっては何の抵抗もだから、さっきアヤも言ったように、教会というのは言ってどの重さを持ってはいないという感じかな。と意見が合わないかもしれないし、場合によっては怒られるかと意見が合わないかもしれないし、場合によっては怒られるかまあ、僕の場合はあまり深く考える方じゃないから、ちょっまあ、僕の場合はあまり深く考える方じゃないから、ちょっ ことだけど。

とも、こんなことを神父さんに言ったら、全面的に否定なく、すんなりと受け入れられるという感じがありますね。 説教されることになると思うけどね」 全面的に否定され、 も

(63)

2020年9月13日版

しにせ 老舗メルマガ

零細企業の 本にとってプラス」 の倒産は

が倒産の危機に直面していますが、 的なタイトルの記事が、月 に掲載されていました。コロナ禍で多くの零細企業 には、またがなした。コロナ禍で多くの零がない。 などれていました。コロナ禍で多くの零が企業である。 タイトルの記事が、月刊『HANADA』 7月 がつかが、月刊『HANADA』 7月 それは日本経済に 従業員20人未満の会社をここでは「零細企業」業が多すぎる」ことにある、と指摘しています。 きょうまき の諸外国に、次々に抜かれていったのです。 トキンソン氏は、その原因が「規模が小さい中 キンソン氏は、その原因が「規模が小さい中小なぜ、これほど生産性が低迷したのでしょうか。

光客6千万人の目標を実現させたいとぶち上げており光客6千万人の目標を実現させたいとぶち上げており光客6千万人の目標を実現させたいとぶち上げており、1000年には外国人観はこの6月にも、コロナ後の2030年には外国人観はこの6月にも、コロナ後の2030年には外国人観はこの6月にも、コロナ後の2030年には外国人観 提言を元に経済政策が展開されそうです。 近権の外国人観光客増を狙った政策の下敷きになっずがは、からくればないでは、 せんけんがないというまでです。また、これでは、2015年に出版した『新・観光立国論』は、 長を務めるという異色の経歴です。 安数 一人あたりでは0・7人分、国民全体の平均の7割の20人強で、14人分の価値しか生み出していません。 全人口を100人とすると、零細企業で働く人々が

の政策を実行するかも知れません。 多いからで、最低賃金を継続的に上げて、中小企業が国の中で際立っており、それはあまりにも中小企業が国の中で際立っており、それはあまりにも中小企業が べき、という主張を展開しています。 に生産性向上を迫り、それによって整理統合を進める アトキンソン氏は最近、 日本の生産性の低さは先進 菅・新首相もこ

の中小企業好みを、真っ向から否定する大胆な提言をからい。
ままっしょう。ままっこのでは、真っ向から否定する大胆な提言をしている。これなような日本には人たいといいの『下町ロケット』に見られるような日本には あちこちで反論を引き起こしているようです。

トキンソン氏の主張を検討してみましょう。 は終します。 日本の伝統的な三方良し経営の視点から、 という新しいLIVE講座シリーズを始めま ア

零細企業の生産性 0) 低

総額を国民一人あたりとしたものです。 国が徴収した税金、 すなわち労働者の給 預金金利などの

人あたりGDPは世界2

一人当たりGDP(国民総生産)で計られますが、こ驚かされるのは、日本の生産性の低さです。生産性は れは国内で生み出された価値、 料や企業利益、 まずはアトキンソン氏の主張を辿ってみましょう。

3

第5599号

とって「プラス」だと言うのです 会社などに勤務した後、現在は美術品の修復などを 1990年に来日し、ゴールドマン・サックス証券筆者はデービッド・アトキンソン氏。英国出身で っている株式会社小西美術工藝社の代表取締役

『の低いドイツ13・0%、アメリカ11・1%などは日で、いずれも日本より生産性の低い国々です。逆に率で、いずれも日本より生産性の低い国々です。逆に率い国は、イタリア30・9%、スペイン27・3%など しまいます。零細企業での労働人口比率が日本より高 が何割いるかで、国全体の生産性がほとんど決まって 価値しか生み出していないのです。 本よりはるかに高い生産性を維持しています。 はなわり くにせんたい せいきんせい 零細企業で働く人この傾向はどこの国でも同じで、零細企業で働く人

20人未満では、新製品や新技術を生み出す人的では、 零細企業の生産性が低い理由は単純です。従業員 裕がなく、またコンピュータや高度な自動化設備を導 入しようにも資金的余裕がないでしょう。 弊誌867号 「A」では、我が国には世 世界トップシェ

が中心です。 満の零細企業は分けて考えた方が良さそうです トップ技術を誇る中小企業が1千社もあることを しましたが、そこで登場する企業は数百名規 口に中小企業と言いますが、20人未が、そこで登場する企業は数百名規模

零細企業を激増させた 1963年の

我が国は昔から、 中小企業基本法 これほど零細企業が多かった訳で

150万社が従業員10人未満の企業です。その結170万社、8割近くも増えています。そのうち約1975年の219万社が95年には389万社と はありません。 964年頃を まんしゃ 境に激増しました。 たとえば 最

ドルにも抜かれ、主要国で日本より低いのは韓国やイ位、4万4千ドルに落ち込んでいます。台湾5万3千位、4万4千ドルに落ち込んでいます。台湾5万3千 タリア、スペインくらいです。 によがいこく こうぎつぎ ぬの後は低迷が続き、右肩上がりに界9位でしたが、その後は低迷が続き、右肩上がりつか、スペインくらいです。日本は1990年には7リア、スペインくらいです。日本は1990年には たのが、1986年には12・9人とほぼ半減しまし果、それまで1社あたり従業員が平均25人程度だっ ※これを読めば自然に、日本の文

政策でした。 とにかく企業数を増やすのは、 動め先が必要でしたから、規模は小さくとも生産性が えり の働人口が増加していた時期で、より多くの というじんとう そうか 合理的な

があります。 [B

企。ア

まで損金計上が認められています。 の所得に対する税率は15%、 の所得に対する税率は15%、交際費は800万円をでも資本金が1億円以下なら、年800万円以下をら、年800万円以下

#12.20%強ですが、付加価値では14%。すなわち と呼びましょう。日本全体で零細企業で働く人の割合

を成長させようという動機をなくさせてしまった、 指摘します。 と優遇措置を失ってしまうので、多くの経営者に企 と

かが、税金を払わない企業の多さと、いつまで経って き中小企業の壁を越えようとしない企業の数から判します。 ままず まる 断すると、現行の制度はかなり悪さをしています。 すべての中小企業がそうだというわけではありませ 1 9 6 3

減少する現在においても、この政策を続けている所にす政策をとったのは正しい方向でしたが、労働人口が労働人口が増加する時期に、このような企業を増や 問題があります。

4. 生産性向上を生産性向上を

策です。 生産性を上げるよう迫る。それができない企業は、事性が進む、最低賃金を毎年5%程度上げて、零細企業にのは、最低賃金を毎年5%程度上げて、零細企業に 業を畳むか売るかして、 この問題認識 のもとで、 整理統合を進める、 アトキンソン氏が提案する という政

服低賃金を比較していますが、そこでの23の国・地、、 最低賃金の低さがあります。 氏は各国・地域の、 最低賃金の低さがあります。 氏は各国・地域の日本の零組企業が守られているもう一つの要因とし

最低賃金をあげて零細企業に生産性向

上を迫るという政策は、

に適うの

でし

よう か

まいしゅうけいさい 毎週掲載しています。より多くの二世 の方や日本語学習者に読んでもらい、 ずこ 少しでも日本に興味を持ってもらえる よう、養寄りの日本語学校や日系団 紙を読んでいない兄弟や子や蓀など に記事を紹介してください。

(ニッケイ新聞編集部)

域のうち、

ドルにも水を開けられています 10位の台湾10・09ドル、 公府は最低賃金1千円を目指して、年率3% 日本は18位の7・10ドルに過ぎません。 13位の韓国8・32

程度の引き上げを図っていることを決めています しかし、時給1千円では、 厚。

年以降、毎年3%ほど引き上げられてきましたが、ラやく年収2百万円です。安倍政権の下で、2016

まだこの水準なのです

学者も指摘しています。韓国の文を寅政権のように、大量の失業が出る、と言われますが、確かに単年し、大量の失業が出る、と言われますが、確かに単年し、大量の失業が出る、と言われますが、確かに単年で12%以上、引き上げられると、中小企業が倒産 急、上昇し、リーマン・ショック以来の最悪となった例。2年間で30%も最低賃金を引き上げて、失業率が

スは1999年に最低賃金を導入し、いままで年平均トキンソン氏はイギリスの例を挙げています。イギリ 4・2%引き上げてきて、20年で2・2倍になりまし 方、年数%程度の上昇率では問題ないとして、 ア

がると脅していましたが、それは起こりませんでした。 イギリスの経済団体も、 最低賃金で従業員を雇っている企業の 企業が潰れて失業率は上

生産性向上が確認されたそうです。 それどころか、

赤字企業は 世間良しを達成していない

を創りだし、世間にお届けすることです。この価値とばなりません。企業の存在意義は、事業を通じて価値 見てみましょう。まず、企業は「世間良し」でよけれ伝統的な経営思想である「三方良し」の考え方から伝統のな経営思想である「三方良し」の考え方から は何でしょうか? このようなアトキンス氏の提案を、我が国の

500円の定食を提供しています。味も良いし、ワ費、光熱費合わせて、400円ほどの原価をかけて、費、光熱費合わせて、400円ほどの原価をかけて、のでは材料費や人件 500円分はある、ということになります。 円の定食でお客が来るなら、その価値は少なくとも え、コインと安いので、お店はいつも満員です。 また原価400円とは、その定食を作るために消費 だとえば、家族と従業員の5人で経営している定したとえば、家族と従業員の5人で経営している定した。 5 0

の価値を創りだしているわけで、付加価値は100円定食屋さんは400円の価値を消費して、500円 した材料費、人件費、光熱費などの価値です。この

したがっ

は税金として政府に納め、それで政府が治安、 は税金として政府に納め、それで政府が治安、 この100円分の付加価値の一部を、定食 福祉などを行います。こうした事業を通じて提供され となります。 せいきん 100円分の付いる の 100円分の付いる 加 防電では、

る価値によって、世間は成り立っているのです。

うことになります。

問良し」とは、 黒字を達成して、

ご迷惑をおかけしている、ということになります。 の事業によって、世間から50円の価値を消滅させて、 の惣菜屋さんは世間の価値を450円消費して、 450円の原価を使って販売しているとします。こ 間にご迷惑をおかけしている企業ということになりま 400円分の価値しか創れなかったということで、そ したがって、赤字企業は世間良しを実践できずに世 隣りに惣菜屋さんがあって、

も大企業でも同じ事です。この点は零細企業でも大企業でも同じ事です。この点は零細企業です。早く黒字化するか、それができないなら、事業をす。早く黒字化するか、それができないなら、事業をする。早く黒字化するか、それができないなら、事業を 世間のお役に立っていない、世間良しから外れた経営利益をゼロに抑えているような経営をしていたのでは、処理できるとのことですが、もしそれをムダに使って、 零細企業では最大800万円までの交際費を損金

るべきではありません。 をしているということになります。

6. 零細企業の売り手良し

害に備えた貯蓄はできません。 どですから、これでは結婚や出産、あるいは病気や災 す。総務省の家計調査(2019年)によると、一年間フルタイムで2千時間働いても、年収2百万円で年間フルタイムで2千時間働いても、年収2百万円で て見ましょう。売り手良しとは、事業主や株主より 八暮らしの生活費の平均額がちょうど年間ですることが、これでは一番があるようど年間ですることでは一番があるようど年間でする。 次に、最低賃金の問題を「売り手良し」から考えてき、まではは金さい問題を「売り手良し」から考えが、

日本で零細企業で働く従業員は20%強ですが、れば、従業員の働きがいもあります。 かつ職場で生きがいを持つて働けるようにすることで う。しかも安くておいしい定食で、お客に喜んで貰え しているので、最低賃金以上の給与を支払えるでしょ す。したがって、最低賃金で従業員をこき使っている ようなブラック企業は、売り手良しの面で失格です。 現する政策です

業はちゃんと最低賃金以上の給与を支払っているとい アトキンソン氏によれば、 最低賃金で働いている人は、 A. JOG (867) 「小さ」
A. JOG (867) 「小さ が目指す経済と経営の正道です。(文責 伊勢雅臣)家の生産性も上がっていくでしょう。これが三方良し家の生産性も上がっていくでしょう。これが三方良しまり、企業と国場の生産性も上がっていくでしょう。 リンク

企業を減らしていくべき、と考えているようで、 零細という規模そのものが問題とは考えないからです。 践していれば、どんな零細企業でも良いと、考えます。 アトキンソン氏は国全体の生産性を高めるために零細 最低賃金より高い給与を支払って売り手良しを実になりでは、黒字経営で世間良しの責任を果たった。

世間のお役に 7. 経済と経営の正道

400円の弁当を この提案には強い抵抗があるそうです。それもそうで性向上を迫る、という氏の提案は、どうでしょうか?をれでは、最低賃金を上げて、零細企業にも生産 ありません。だからこそ、「一生懸命やっている零細ありません。だからこそ、「一生懸命やっている零細人々を納得させるだけの倫理的・道徳的な説得性がいる。 企業を潰してもよいのか」という情緒的な反論が出て しょう。まず、この政策には経済的合理性はあっても、

鵬社、H29

伊勢雅臣

『世界が称賛する 日本の経営』、

育

アマゾン「日本論」カテゴリー

1 位

(3/6調べ)

社会を作れば、

労働移民は不要となる。

国民が安心して結婚し、

子供を産み、

仕事ができる

「大御宝」への道 (975

9 7 5

移

民品

間が

題

二つの進

【参考文献】

・デービッド・アトキンソ

なのだ、という「倫理」を広めるべきです。 は経営者失格で、世間にご迷惑をおかけしている存在では経営者失格で、世間にご迷惑をおかけしている存産さればさせるべきです。そして、こういう企業の経営者としての存在意義を果たしていないという「呉武讃」を 賃金で従業員をこき使っているブラック企業は、企業すから、この理想から、赤字企業、あるいは無理な低我が国には、三方良しという経営の理想があるので くるのです。 ・NHK政治マガジン「外にといるがんとうまで、国人観光客 2030年 ★★、講談社+A新書、 中。国の属語になるか。★ 中。国の属語になるか。★ 申。国の属語になるか。★ 上げ、労働生産性向上」

R 0 1

国際派日本人養成講座

発行人=伊勢雅臣(文責)

Mail: ise.masaomi@gmail.com

Twitter: https://twitter.com/#!/ise_masaomi 無料購読申込·取消:http://blog.jog-net.jp/

また、最低賃金をあげて生産性向上を迫る、といりの方向に誘導する人為的政策は減らしていくべき、といりの方向に誘導する人為的政策は減らしていくべき、といりの方向に誘導する人為的政策は減らしていくべき、といりの方向に誘導する人為的政策は減らしていくべき、といりの方向に誘導する人為的政策は減らしていくべき、といりの方向に誘導する人為的政策は減らしていくべき、といり自由市場経済を原則とする三方良しでは考えます。 えてれこそが人材を大いりに使う道であり、人口減少時でつっている企業にスムーズに移れるようにすべきです。細葉して、従業員がより生産性の高い、世間のお役にとしていないのですから、速やかに廃せ間良しを果たしていないのですから、速やかに廃せ間とした果たしていないのですから、速やかに廃せばない。

がん治療でiPS細胞移植

千葉大と理研、

治験開始

現が6 を0 0 0

Donale

200

もなりません。 釣られて母国から引き離されるわけで、売り手良しに社会の安定を乱して世間良しにそぐわず、本人も金にれることは、弊誌でもたびたび論じているように [C]、れることは、弊誌でもたびたび論じているように [C]、 企業の省力化努力を阻害します。外国人労働者を入 き、まちにようまであった。人手不足があるとしても、は、賃金相様を下押しします。人手不足があるとしても、 代にふさわしい労働政策です。 んぎんそうば したお ひとでぶるくないさく かいこくじんぎんそう ば したお ひとでぶるくないこく ていちんきんもう かいこくじんを動きを入れること

「くとも、母国で家族とともに幸せに暮らせるように経 済発展の協力をする、それがその国での三方良しを実 発展途上国でも、わざわざ外国に出稼ぎに行かな 内で初めて。

迷惑をおかけしている赤字に業、ブラック企業には退 いわく
このように、外国人労働者の流入を止め、世間にごこのように、外国人労働者の流入を止め、世間にご

無大と理化学研究所の を使ったがんの患者に移植 で分かった。iPS細胞)から こので分かった。iPS細胞)がら で分かった。iPS細胞)がら こので分かった。iPS細胞がの を使ったがんの治療は国が を使ったがんの治療は国が を使ったがんの治療は国が 具体的な時期を明示するの が脱炭素社会を実現する が脱炭素社会を実現する が脱炭素社会を実現する 2050年に国内の温室 集日の所信表明演説で、 が26日の臨時国会召 は共同】 菅義偉首相 効果ガス排出をゼロにする と表明する方向で検討して

中、世界で多くの国が「50変動への危機感が強まる異常気象の頻発で気候は初めて。 まえ日本としても対策を加ている。こうした動きを踏年排出ゼロ」方針を公表し

50年に温室ガスの排出を 演説では「わが国は、

速させる必要があると判

全体としてゼロにすること 全体としてゼロにすること

み心に

表 明 0

ゼロ表明温室ガス50 で召相

詳りの

一十四節気が知

歌は春彼岸を歌っ

ひがん哉」 「ああ寒

風習を忘れることはない。 外に住んでいても日本のが、

う意味である。

あらあら寒い

暦選びは師走の楽しみ つでもあるが、中でも、

都度学習できるので、海が豊富に紹介され、その

が穴から出てくる頃といれは、冬眠をしていた虫「啓蟄」。の日がある。こ

日より日が伸び始めるこで最も夜の長い日。こので最も後の長い日。この下旬に冬至は、一年中

中^元5

agriculture(農業)

な

ここ数日の国際報道

再び数す

万捷度

るのに便利であるが、

お

春」から立夏の前日まで。

が聞こえ始める三月初めにが聞こえ始める三月初めにずき、うぐいすの鳴き声響も融け始め、春一番が 吹き、うぐいすの鳴雪も融け始め、春一

となる頃。

レンダーは国民休日を知ができる。ブラジルのカ

興味深い。

が た 夏がいこ は 林ばの 一い歌!

て残っている。

-四節気

聖市ヴィラカロン在住せいし

里帰りの交通網の大混雑 が風物詩となる。 国的に休日となり、 海も山もにぎわい、 日となり、盆野にはどが全 の奥なつか 全档 踊 ようになる。

立秋

り、全国の山を紅葉が飾る。菊の花が咲き始め、北国や山間部では霜が降れば、一般のではった。 がほぼ同じになることで、 個に秋分。 屋と夜の長さ 「魂棚(仏壇)の奥なつか 「魂棚(仏壇)の奥なつか 「魂棚(仏壇)の奥なつか はなきないよいよ本とある。秋もいよいよ本とある。秋もいよいよ本と 昼と夜の長さ す言葉として用 いるのである。 がもともと 「文化」 いられて とは

culturaで、「耕す」を 来し、土地を耕す音 来し、土地を耕す音 culture' 表されるものである。 語でもクルトゥー 英語ではカルチャ 面を含めた生活様式に ポ 耕ます ル ト て意い由めを ガ ラ うだ。

秋冬一りくいが不順で、この頃の日本はは、

は年毎に数日ずれて変化をまた、俳句などでは季また、俳句などでは季

この日から立春の前日まで、 11月から立春の前日まで、 11月がが冷ゆる季

することを注意しなけれる言葉は年毎に数日ずれて変化を指導して使われる言葉も

日本人の繊細な季節にほんじんが出る季節

感

す

言葉として使

われてい

る。

啓蟄

春分

清明

穀雨

立夏

四節気」

たとはいえ、一

ハリが 一年の四季

7 薄 れ

けじめを暦で知ること

ばならない

春。

月初

めの

立:

みが厳しくなる。「神然を知り」から必然をしくなる。」

(O) 小工

でが冬。

どがある。 いっとう
げいじゅっかっとう
あられ
ことに重きを置いた文化 今日では 「心を耕す」 よると、ヨーロッパで一 のピークか、

が今でも冬の楽しみとしから、古くはこの日をとから、古くはこの日を 節ままた分がの 活動、芸術活動を表す 日本の暦の二十四節気 土から生まれた文化の彩 土から生まれた文化の彩 大の豊なを心から誇りに 一土かうとこれの二 思っている。

番となる。 一年で最も寒 る。寒さはこれからが本 いまない。 まずいまりがある。 寒さはこれからが本 花も実もも ある 蟄居

番とう ・ さの厳しい頃でまう。 ・ 本はもう目前に感じられ、 ・ 本を、 当に来た、 ・ 本を、 当に来た、 童 蟄き さて、 の一路 が前な 土の中で冬ご の「春の啓

は

みごとな桜と高齢者夫婦

現在でも季節の節目を示している。

の日にウナギを食べて暑 ようになる。学校は夏休 ようになる。学校は夏休 の田にウナギを食べて暑

季節を現すための工夫と

して考え出されたもので、 年を二十四等分し、

番となる。

暦を使用していた時代に、

た小塚であり、7月下旬の大海の大海であり、7月下旬の大海が最も暑く、空には

までの期間が「寒」で寒の入り、これから際

一四節気は、

からともなく流れてくる 里に来た」と唱歌がどこ もり

している虫」

かの意意で、

の達人としての達人としてはない。

学に 2 今日ではおもに 童話 としてときどき読み返し としてときどき読み返し こくとき できれる 寓話 ないる。 その中に、「寿。

居生活をこの先まだ続けなければならないかと思いたと気が滅入るが、最高うと気が滅入るが、最高うと気が滅入るが、最高の産業が減入るが、最高に対して、これまでは、大きないかと思いる。

増えているというのであり、人規模でコロナ感染者が

ロナを心配しながらも、

外の空気を吸いにきた様子

否応なく強いられた蟄

紀末がら19世紀前半に がけて読み書きのできる 子どもたちのために、口 承の民話から創作達話風 に、大人も子供も読む昔 に、大人も子供も読むます に、大人も子供も読むます

ど、考えさせられる寓話としてときどき読み返している。その中に、「寿」

実もある「蟄居」

季節の移ろいを示す二十四節気

ら出てくる頃でいまか が暖かさに誘われて穴か。紫眼していた蛇や蛙など の中の虫生活を差している。 はい出る」と歳時記にある。 るらしい。

い。

話がある。

いて次のような

古くは、中世から近世 科せられた刑罰のひとつ 科せられた刑罰のひとつ で、閉門の上、自宅の一 で、閉門の上、自宅の一 室に謹慎させるもの。 中世から近世 生き、を貰って生かされている。せつかく頂いた「余いた」の動物の寿 グリム る。 t 童 話 の

府や領主などから命じられて行う場合と、命じられる前などに自発的に自 れる前などに自発的に自 で謹慎する場合もあっ ナ禍にあって、「春の啓 がけられていた。 蟄居隠居・永蟄居などにた。江戸時代には蟄居・ 啓 ŢП などが収められているが、や赤ズキン、シンデレラ や寓話を編纂し、初にてのグリム兄弟が民 た。その中には、白雪姫が1812年に発表され

それらは現代の 物語ではない。 られた夢のように美し ディズニー映画で仕立て グリム兄弟は、 私たちが

と思い、犬の寿命を12彼らの訴えはもつともだ

とを教えている寓話があきてはならないというこ

「頂いた寿 が、記念では、一般に話って り、生き物たちの寿命を それぞれの生き物に公平 に30年を考えたが、決 に3である。神様は 聞き寿命による。3 の生き物の意見を聞いた。 定に際しては、それぞれ まず、ロバに、お前の 神》 0 が様績☆ 年でどうかと 世也 た

次に犬がやって来た。バの寿命を18年とした。 かに彼らが過酷な労働をロバは、神さまに、い すぎると訴えた。神様は 犬もやはり、30年はいぬ くないと訴え、 しているか、 長生きした 神様は口 長 やってきた。 そして最終

としたら、人間だけはとしたら、人間だけは、人間にも えた。ならばと、神さまると訴えた。ならばと、神さま であった。 しそうで、 人間は、別に人間が れる物語である。

はロバと犬と猿から削ってはロバと犬と猿から削って ずに去っていった。 たところ、人間は満 間の寿命を70年とし 足せ できるだろうか。 一年を取るほど脳は活性

こは家族を養れた続く「ロ 読むたびにワクワクさせ 究発表は、たとえそれが、 寿はうでもの健康に関する研じまします。サルビューは、アメリカ発の長いない。 しまうようなものであれ、 過性で、 すぐに忘れて

最新版では、 「年をとれ

うために働き続ける。ながの18年」は家族な

次は

自分たちは、

猿の寿命を20年にしている。 悲しみがあることを人間り、笑いの影には、深いのいでは、深いのました。 り、笑いの影には、どうこれはとても辛い。 供しなくてはならない。もので、いつも笑いを提 、人間の慰みないで来て、 こに寝そべっ、、 歯も生 は、愚かで馬鹿で間抜け なことばかりをして、 く唸っている。

譲り受けて長生きしてい 物たちが放棄した寿命を、人間の人生は他の生き くくる。 のであると、物語は締めどもたちに嘲り笑われる

ス感染症との共存生活で、 る、という、身につまさ 後も続くであろうウィル するには、どんな工夫が 花も実もある人生」 余分の長寿生活を、今 者では左右の脳を活用す る傾向が見られる。 葉と頭頂葉の両方を活 高齢者は、

ので、より深い洞壁ではない作ので、より深い洞壁ではないの部位を使うた。これでは、おいいのではないがある。 さわしい。 のある高齢者のほうがふ 脳には優れた可塑性が出たは、作法、維持、補助には、 業のリーダーには『脳力』 い脳そのものが「知恵脳」 になる。ゆえに、 国や企

7 0 代 あり脳の備蓄、維持、 償がうまくできていれば 8

隅 失* ぼ れていた。 若いときより記憶力が優かになってからのほうが

子:沪 カンを維持し、誰もが加った。 が、況に応じて変化する能 が、況に応じて変化する能 が、況に応じて変化する能 が、これが、 でいる。 でい。 でいる。 でい。 齢に従って認知力の低下力)を維持し、誰もが加 ぎゃく ちゅうねん い こう たか のうを体験するとは限らない。

力もある。 た認知機能の補強に前頭 逆に中年以降に高まる能 ペースの早い運動をしな

高齢者の「頭の 使が



トボー ルで体を動かす様子 好機」と言えるかもしれば案が、馬。この蟄居生活経験が馬。この蟄居生活経験が馬には活経験 うことか。

扶。村览方流 桑。田 社。裕治著 之。者。 またいろうき 一川島隆太・カル きょしゃ かた りょうという生き エイジング」という生き 【参考文献】『「スマー 2 0 1 2

や技能の蓄積を意味し、脳の「備蓄」とは知識。 も人は優れた脳力を保て

> くてよい。 ラジオ体

ウォーキング、

日続けるプログラムを自うジオ体操、無理なく毎

験が

いじょうっこせきちょうとを半世紀脳の様々な変化を半世紀はなる。大を対象に、加齢による人を対象に、加齢による テスト中4種で、高齢者の、認知力を測る6種の メリカ・ハーバード大研いう研究 成果がある。 ア 以上も追跡調査したとこ 究グループによって突き 止められたという。 いう研究成果がある。 に対抗する底力があると それによると、 約5千 相まって、「知恵脳」がまいた。これは人生の経験もいなれば人生の経験もいまれば、生の経験ものない。 信品 ライン、10月15日配 「維持」とは脳細胞の自 研究報告である。高にある。高いない。

を忘れないこと。エレベートならないように気を付け、ト

- し、規則正しく、「食事」 に食してきたものを見直 は、規則正しく、「食事」

ターをなるべく使わない。

関係することを忘れないの質」は「人生の質」に

サウナやトレーニング器 見を持ち込み使用してい での緩和とリハビリのため が、庁舎内に私物の簡易 が、庁舎内に私物の簡易 が、庁舎内に私物の簡易

ような、ひとつの姿勢に

《秘訣その2》 分で作ること。

秘訣その5》

筋トレは、

座り続ける

極端な食事制限や食事

ドには加齢にときていか を抽象となったが、言語力、空 がよれたが、言語力、空 がよれたが、言語力、空 がよれたが、言語力、空 がよれたが、言語力、空 がよれたが、言語力、空 かった。 の成績は20代よりも良 記憶力と認知のスピー 被験者の15%は高 らえたような気分にさせか自分のことを認めても まけけられたと、 なんだ 報告はないか。 られた、とても好まし 賢い蟄居生活の実践法 すます冴えてくることが

全であることを言う。 ことは、精神、

脳が元気であるという

肉体が健

そのために脳科学分

《秘訣その6》

、生の目標を持ち続け

こ と 。

《秘訣その3》

念頭に置き、自分で計画の中原則一勝大な情報の中原則一勝大な情報の中 を立て、自分が実践でき

スマー

トこの上ないではな

標を持ち続けて生きる」

ことに尽きるようである。

パッと計算できる高齢者、

ころは「人生最後まで目でいるが、結論とすると

は日々目覚ましく進歩しにおける高齢者の脳研究

奥に片付けよう。レジでる。計算器は引き出しの

な運動法の組み合わせや 《秘訣その1》 るものを原則とすること。 ラム ピラールラ ぴんぱ まずりゅう 高齢者はハイブリッド 《**秘訣**そ**の4**》

広がっているのである。

そ 、、いという欲望・やる気がれる作業に専心し、その 相こる。日々、中身を入 らぬ間に夢中になり、知 とまた次の目標が生まれ とまた次のは実現。する とまた次のは実現。する とまた次のはまった、好奇 すると、それを達成した 心に満ち溢れる。 「目標という器を用意

知恵を提供してくれてい さんの「上手な老化」の げれば尽きないほどたく 今日の情報社会は、 あとは自分次第とい 挙ぁ

かえされるかもしれない。 な状況はこれからも繰り この度のコロナ禍のよう

た。 ないか」,

†設置で謝罪 池田市長「持病リハビリ」

富田裕樹市 共同】大阪府池

|会を積極的に作っていこ

島

よ

重

D

【共同】2001年の 東で地上兵力として多用などに上陸して敵を迎え をどに上陸して敵を迎えをが、アジー をオプションの一つとして をオプションの一つとして かえようとしている。背 が、兵力をシフトし なければ、軍事力を増強 なければ、軍力をシフトし

一オスプレイから、海兵隊 100人以上の隊員が数 130特殊作戦機で運ば れた高機動ロケット砲シ ステム「ハイマース」を 地上に配備した。洋上の が員の治療手順も確認し た。

到助伊

機に補る

バイデン氏が逃げ切り回され異例の展開党のトランプ米大統党のトランプ米大統領のよう :切りを図り、トランプ氏が巻き返しへ連日集会を重ねる激戦州の動向が焦点だ。開となった選挙戦は、民主党のバイデン前副大統領が優勢を保ち、最終盤に入る。/統領が反転攻勢の足掛かりをつかめないまま終了した。新型コロナウイルスに振同=田中光也】来月3日に迫る米大統領選の第2回候補者討論会は22日、共和

を挙げて応戦しまの開示を拒め CNNテレビによると、 取した。 担んでいる点 が納税申告

両氏は中傷合戦に陥った前回より落ち着いて最 意見はかみ合わず、立場 意見はかみ合わず、立場 意見はかみ合わず、立場 が50・7%と、トランプ氏の42・8%をリー でトランプ阵営が不正の可能 増えた郵便投票に関した でトランプ阵営が不正の可能 が50、結果は予断を許さ 計論会後の世論調査でバイデン氏が勝ったと答えて、トランプ氏の39%を上回った。 ニューヨーク・タイムズ紙はバイデン氏について「最はバイデン氏について「最くなる。」 切なミスはなかった」と伝えた。

> 米、G7供給網強化 を検討 物資の脱中国依存へ再編

口

治

薬

など公衆衛生上の非常事 をど公衆衛生上の非常事 をとの改善などに効果 ではないとの暫定結果が出 でいる。

認

「ワシントン共同」トランプ米政権が先進7カ国で、物資のサプライチェーで、物資のサプライチェーを議題として検討していることが22日、分かった。G7の外交筋が明られた。G7の外交筋が明られた。G7の外交筋が明られた。そのため、同盟国をた。そのため、同盟国を

だ」と攻撃。バイデン氏で、と攻撃。バイデン氏が「事実なら汚職政治家が巨利を得ていたとの家が巨利を得ていたとの家が巨利を得ていたとの家が巨利を得ていたとの。

中国などが各国の港湾な が撃や侵入に脆弱な面が が撃や侵入に脆弱な面が がからの がであると指摘。「われわれは あると指摘。「われわれは あると指摘。「われわれば

品医薬品局(FDA)は ルス感染症の治療薬として初めて、抗ウイルス感染症の治療薬として初めて、抗ウイルス薬がでも特別に投与をいる緊急使用許可にといるがある緊急使用許可にといるがある緊急使用許可にといるがある。 A で初、

新型

治

療で、

中

鮩 戦

で米け

逆ら

験の結果を基に、有効性 を全性を評価した。 ・ 本室では12歳以上、 体重40キロ以上の入院 が必要な患者が対象。 能障害やアレルギー反応 能性があるとしている。 FDAは5月に症状が FDAは5月に症状が

近平国家主席は23日、 がれた中国軍の朝鮮戦争 (1950~53年)参 (1950~53年) 会で演説した。参戦によ り米国を打ち負かし、中 国を強くけん制した。参戦によ 大統領選を前に圧力に屈 たと主張。「世界の発展の たと主張。「世界の発展の たと主張。「世界の発展の たと立べ、米

大会には中国最高指導では出席しなかった。

台湾の接近を念頭に「祖 一と述べ、米国と対れば強大な軍隊がな 一と述べ、米国に立ぶ軍隊がな 一と述べ、米国に立ぶ軍隊がな 一と述べ、米国に立ぶ軍隊がな 一とがで、米国に立ぶ軍隊がな で、米国と戦ったがした。 を割して国民の結束を記した。 を別した。 一と述べ、米国に立ぶ軍隊がな 大の保持に改めて意欲を 一とがで、米国と戦ったがした。 大のアッセージに力点を関

対 ばならない」と訴えた。態勢を構築し続けなけ (インフラを守るため

しているが、日程は決まっ けこいるが、日程は決まっ うンプ氏は選挙後のG7 うたい。ト は選挙後のG7 の臨む公算が大きい。ト に しているが、 米国は選挙

るかは見通せない。ホワー の提案に賛同が得られただ日本や欧州は中国をサプライチェーンから締をサプライチェーンから締をサプライチェーンから締をサプライチェーンから締をサプライチェーンから締めれば中国

ウれ米締国

岩隈が引退会見

台に登板しただけだった

選手 逃

戦させてもらった

ぶ

り字

飛行

め

ど

査視

野

日にはオバマ前大統領、ウェア州で演説し、2 フロリダ入りする。 が 4

東など供給網再編を提案 など供給網再編を提案 など供給網再編を提案 とみられる。

大統領も生産拠点の米回主党候補のバイデン前副業に圧力をかけ、強硬姿業に圧力をかけ、強硬姿業に圧力をかけ、強硬姿

しているが、日程は決まっていない。 一大のでは、 でいる。日本など同盟・ を発国との連携を強化する枠組みを設けることで、 医療やエネルギーなど同盟・ を主導して実現に弾みを でいる。日本など同盟・ を主導して実現に弾みを でいる。 ではる狙いだ。

【共同】 萩生田光一文 を記者会見で、来年秋ご を記者会見で、来年秋ご を放力で将来的に宇宙に 本人飛行士が不足す をが生田氏は会見で、来年秋ご 本人飛行士が不足す をが生りる狙い。日本人の宇宙に 本人飛行士が不足す を対して、 を避ける狙い。日本人の宇宙に 本人飛行士が不足す を対して、 を避ける狙い。日本人の宇宙に 本人飛行士が不足す をがまりる狙い。日本人の宇宙に 本人飛行士が不足す

野口聡一さん(55)が 下ラゴンに乗船し、国際 ドラゴンに乗船し、国際 ドラゴンに乗船し、国際 で選ばれ、倍率は300 本人飛行士の活動では、 一下の大型宇宙船クルー では、1 が応募。 では、1 が応募。 では、1 が応募。 では、1 が応募。 では、1 が応募。 では、1 が応募。 では、1 が応募。

は、 の演出に腐心している。 は今月、北朝鮮国内の中朝方の に 偉大な勝利」の意義を強 かった。金氏との首脳を訪れ、 ・ 中朝が「血で勝ち取った ・ 中朝の温度差について ・ 中朝の温度差について ・ 中朝の温度差について ・ 中朝の温度差について ・ 本れぞれのやり方で記念 ・ で記念

引退するプロ野へ同】今季限り

野球に

力

日、

と肩が中、 中、 う。 育者

温みでひざまずい。

びまずいたり、岩隈は

している」 A と語った。

独に設置、 中口軍拡に対応 0 タ

DAは回復者の血液成分 「血漿」の緊急使用を許 等のアビガンや気管支ぜ を表すの経過を調べる「観 いるでは、抗ウイルス をおりいる。 をおりいるでは、抗ウイルス を表して、正式承 されている。

下 ATOのストルテン 工衛星の妨害、破壊能力 東で「ロシアや中国が人 関で「ロシアや中国が人 大の活動に深刻 で軍民の活動に深刻 でな影響を与える」とセン な影響を与える」とセン

FA)主催大会の初舞台 欧州サッカー連盟(UE で久保建が大暴れした。 「共同」待望の初先発

た。

下 K のこぼれ球を左足で決した。ボールタッチが増え、で、フカー連盟(U E が、カバッカの得点を増やしたい」と、これまでにない。これが、ターを連発。13分、G が、カバッカの得点をできれしいが、チームのためにもうれしいが、チームが、カバッカの得点をできれるがでに、2点目となるF W がった。ボールを一度も脅かした。では、2点目となるF W がった。ボールを一度も脅かした。で決して、ボールを一度も脅かした。の右サイドから相手 切り替えた。 Mは、25日から「ここから

CEE

一来年のNATO首脳会議 で、重要なインフラに対 で、重要なインフラに対 のリスクにどう対処する かを協議することで一致 した。

シストに笑顔

CED

と述べた。

Œ

に 伝えたという岩隈は「それたという岩隈は「それたという岩隈は「それた」と上がったマウンド。ではる限り集中して全力で引退を考えたし、めちゃくちゃれた」と振り返った。ではで近鉄に入団。創設から在籍した楽天では08年に21勝を挙げてパ・では1が最優秀選手(M 。12年から米大リーP)と沢村賞に選ばれ なく、昨季2軍で2試復帰したが、1軍登板9年に巨人で日本球界 マリナーズでプ ば れM G 選ばれればイチロー以来

V P

大リーグで守備のベストナインに相当するゴールドグラブ賞の最終候補がフーグの投手部門で、レッリーグの投手部門で、レッリーグの投手部門で、レッリーグの投手部門で、レッリーグの投手部門で、レットリーグの左翼手部門で最終3人に入った。結れ11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間とは11月3日)というでは11月3日(日本時間とは11月3日(日本時間)というでは11月3日(日本時間)というには11月3日(日本時間)というには11月3日(日本時間)というには11月3日(日本時間)というには11月3日(日本時間)というには11月3日(日本時間)というには11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)は11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)というは11月3日(日本時間)は11月1日のは11月間のは11月1日は11月前のは11月1日は11月間は11月前間)は11月1日は11月は

は復帰し

9

にも挙がっている。 **グア候補**

リーグ1部の千葉を訪問初日はプレナスなでしこたクラブの視察を開始し、

チ I 視ア

WEリーグ、初日は千葉へ

現役引退の記者会見で笑顔を見 せる巨人の岩隈久志投手=23

東京ドーム(共同)

る「アウトスタンディング・も活躍した投手を選出す日、選手間投票により最 間同4日)に公表される。 日本選手はこれまでマリナーズ時代に外野手として2001年から10 中連続で受賞したイチる。例年は監督やコーチの投票などで決まるが、今季は新型コロナウイルスで異例の60試合制でのため、米国野球学のため、米国野球学のである。

リーグ選手会は22【アーリントン共同】米

防御率1位バウアーが選出

す

市のフクダ電子アリーナ (共同)

CED

(IIII

サッカー女子プロリーグ「WEリーグ」への参入が決まった千葉の森 本航社長(右)とボードを掲げる岡島喜久子チェア=23日、千葉

表明。経団連と日本商工は、会議所、経済同友会の経済。国体を通じて休暇の大学のでは、自治体にも同様の対し、行や飲酒の機会が増えることを踏まえ、政府に対し、ためいると述べた。

・一般の対しる。分科会は感染防止策の対しる。分科会は感染防止策を徹底し、街頭などでのでいた。 ・一般の対しる。分科会は感染防止策を徹底し、街頭などでのでいた。 ・一般にはる必要がある。

朝共

圓 の首里 火災1年「見せる復興」

市

補首

始の ま

る

城

MARUITI

関

E

E P

貿易推

携協定(TPP)への加入に向けて「道が開かれる」に向けて「道が開かれる」日本政府によると品目で「スで、英国からの輸入品の約94%、日本からについて、将来的に関税が開発される。

ス 2026年に撤廃。鉄道 の関税は撤廃時期を前倒 しし、即時撤廃する。 日本側が英国産の農産 日本側が英国産の農産 日本側が英国産の農産 展に課す関税は、日欧 E P A の範囲内で合意。懸

経済連携協定に署名した英国のトラス国際貿易相(左)と 茂木外相=23日午前、東京都港区(代表撮影・共同)

禁す府開手ムア活 I 工報ので C 取 じるが示法 () 別用な能 () の引 電 たこと要を) 計りすど () 人情業野 E 商

局

齢

者

50

年

2 T

増

厚生労働白書

2040

生 数

4

割

側が課す関税を段階ら輸出する自動車に

階に 附 英本

に国か

を読もう で

関税を維持する。

と低 る日欧EP E U離ル

介した。高齢者数は一間の変容を推計を含めて

歳

 \vdash 0

在 Α

Aの低関税な に適用されてい 日英間 月の英国の

日 英国 英国

の関税優遇の輸入枠がソフト系チーズは、EU

日ポ生活会話ガイド brasileiros 購入は ●太陽堂

措置を取るよう企業に要請する考えを示した。

清再生担当相は来年1月11日の成人の日まで休みを延ばすといったの延長や分散取得などの対応策を求める提言をまとめた。西村康稔経年末年始の初詣や帰省による大幅な人出の増加を回避するため、休暇【共同】政府は23日、新型コロナウイルス感染症対策分科会を開き、

た経眼

断するよう求めていた。 行った人は帰省を慎重に 感染リスクが高い場所 会食などを回避するほか

場所

に所に か、

プレハブ小屋の窓越しに見学できる首里城の大龍柱の

の大龍柱は、

龍柱は、火災の状況「4代目と言われるこ

補修作業=23日午前、那覇市(共同)

松野山谷崎岳勋ると

1 20

法になる」と語った。 一大国は参加を担合。米国は一大国は参加を担合。 一大国は参加を担合。米国は一大国は参加を担合。米国は一大国は参加を担合。 一大国は参加を担合。米国は一大国は参加を担合。 一大国は参加を担合。米国は一大国は参加を担合。 一大国は参加を担合。 一大国は参加を表的、 一大国は一大国の、 一大国の、 一大国

歳ま営

力国·地域

初

0) 国際 規

範

誕生

使用まで使用ま

/|までを全面| |一ヨーク共|

国・地域に達した。国連が数が2カ国増え、49カーの一番を表別の批准

SÃO PAULO, SÁBADO, 24 DE OUTUBRO DE 2020

11-3208-6588 R\$ 5,00

【共同】日本と英国の両に 政府は23日、経済連携 協定(EPA)に署名した。 相連合(EU)のEPA が東京都内で開かれ、茂木敏充外相とトラー れ、茂木敏充外相とトラート。 茂 自 た。今後は両国内での国 ・ とについて「日英両国が自 ・ とについて「日英両国内での国 経済界からは「二斉に対 応するのは難しい」という。 応するのは難しい」という。 市が出ており実現に課題 が高いため、西村氏は「初 を仕事始めとする可能性 を仕事始めとする可能性 をは事始めとする可能性 が高いため、西村氏は「初 曲



後、東京・永田町(共同) え、記者会見をする尾身茂会長=23日午新型コロナウイルス感染症対策分科会を終

をとにず、特起氏協感やして、 が規模分別では、 が表達されて、 をで発信するでは、 をで発信するで、 をで発信するで、 をで発信するで、 をで発信するで、 をで発信するで、 をで発信するで、 をで発信するで、 をで発信するでのががれた。 をで発信するでのががれた。 をであることをである。 をで発信するでのががれた。 をである。 をでる。 をである。 をでる。 をである。 をである。 をでする。 をである。 をでる。 をである。 をである。 をである。 をである。 をである。 をである。 をである。 をである。 をでる。 をである。 をである。 をである。 をである。 をである。 をである。 をでる。 をである。 をでする。 をでる。 をでな。 をでる。 をでる。 をでな。 をでる。 をでる。 をでる。 をでる。 をでる。 をでる。 をでる。 をでる。 をでる。

を確して、 を確し、 をでで掛けた。 と呼び掛けた。 と呼び掛けた。 と呼び掛けた。 と呼び掛けた。 と呼び掛けた。 おきをはた。プロ野球の試合で があることを了承したいたを、第間に、 をでいるとの分析にないるとの分析にないるとの分析には、 を関いるとの分析に、 を関いるとのかで、 を関いるとのが、 を関いるのが、 を関いなのが、 を関いのが、 を関いなのが、 を

英EPAに大筋合意して木氏とトラス氏が9月のテ木氏とトラス氏が9月のテ本氏とトラス氏が9月のテージで会議方式の会談で日のでは、一次では、日英両国は円見込みだ。日英両国は円

恐れがあった。

恐れがあった。

恐れがあった。 り動れ

男性42%、女性68 予想。「人生100年時代」 一方、年金、医療、介 一方、年金、医療、介 一方、年金、医療、介 の社会保障は高齢期を中 心とした給付構造になって おり、若い世代向け支出 は相対的に低い水準にあ

高齢者を対象とした調 1990年は44万世帯 1990年は44万世帯は、「日頃のちょっと 15年は 40年は 40年は 40年は 40年は 5年は 5年は 5年は 5年は 5年になっている実態がうかが 5 まる。 社の現場で働く必要がある5人に1人が、医療や福40年には全就業者の の推計も示した。

5里城火災で焼昨年10月末の 政令 たどった「大龍柱」の補修 したといる。31日で したどった「大龍柱」の補修 したがより、一対の竜をかられた小場に、一対の音をからいる。23日、始まった。本 たが23日、始まった。本 たがらうのがは、一対の竜をかられた小場に、上がは、 を進めていく。 を進めていく。 を進めていく。 を進めていく。 をできる復興」 0

玉

ないでほしい」と訴えた。 日本人もいるが、『おまえ は、せめて1票を無駄にし は、た思いだ。投票権のある人 は た思いだ。投票権のある人 は 「仲のいい 」

マイカとナウル。 ICANのフィン事務 「核兵器禁止という不可能と思われたこと」を成しまがあると強調、核兵と関がない。 選げつつあると強調、核兵とはいる不可能と思われたこと」を成します。

क् 最

人数とも20政令市でトッ14万5千人いて、比率・住民が約5%に当たる約

府

任命拒否

否の6人が見解

が、投票できない。 の人が増えれば、日本 らの人が増えれば、日本 国民の意見より大きくな る可能性が否定できない。 標化して国籍を取得し(投 帰化して国籍を取得し(投 が述べた。 「大阪を良くしたいとい う思いは一緒なのに。『帰

化すれば』と言うが、国籍は大切なアイデンティーだ」。コリアンタウンのある同市生野区で生まれ育った女性(71)は、10年代 関門など、15年に常設の条例を定めた千度 関門など、永住田2世だ。「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた「自治体の条例を定めた」と言うが、国では、10年に対象。

は破壊され、憲法23 は破壊され、憲法23 は破壊され、憲法23 は破壊され、憲法23 が保障する『学問の自己をいているのか、恐ろしいと指摘した。 としているのか、恐ろしいと指摘した。 と指摘した。 とも間に選び、と指摘した。 とも間に選び、ともはできると宣いできると宣いをしているのか、恐ろしいと指摘した。

教授(憲法)と芦名定道 京都大教授(キリスト教 京都大教授(キリスト教 行政府が科学技術の在り しようとする中で問題化 したと考えざるを得ない」 したと考えざるを得ない」 と述べた。 は陽子 「国民からの負

がない官僚による科学への 福を増進する道ではない」、 福を増進する道ではない」、 特別と支配は、国民の幸 信条は今回の件によってい ささかも揺らがない」とそ れぞれ見解を寄せた。 一方、弁護士協会再建 る「日本弁護士協会再建 る「日本弁護士協会再建 る「日本弁護士協会再建 る「日本弁護士協会再建 ることなどを国に求める声 ることなどを国に求める声 ることなどを国に求める声

受けた。事前に関連資料を競響を及ぼしている。ともあり、 一方、婚別を発表していることもあり、 一方、婚別を発表していることもあり、 一方、婚別を発表していることもあり、 一方、婚別を発表していることもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選することもあり、 一方、婚別を選す。1月以来となるが、年内の何らかの段をは、マスク着用 のいて「今の段階で日本伝統工芸の外出公とが、感染症がこれだける。宮外田公とが、感染症がこれだける。宮内といる。

が23日、29歳の誕生 サウイルス禍のため宮邸で ナウイルス禍のため宮邸で オウイルス禍のため宮邸で 大ウイルス禍のため宮邸で 大ウイルス禍のため宮邸で 大中が延期期限とされている 年が延期期限とされている どが立っていない。 これまでのコロナに関するオンライン進 これまでのコロナに関するオンライン進 これまでのコロナに関するオンライン進 るオンライン進講は計30

眞子さま 29歳の誕生日 学秋さん

と 23日発表した。条約発 23日発表した。条約発 23日発表した。外に必要な50まであと1 2 後に発効する。「核なき世 2 後に発効する。「核なき世 2 に迫った。到達から90日 2 後に発効すれば核保有国に 2 を違法と見なす史上初の国 2 終軍縮を迫る強い圧力とな 2 がよいで残り1カ国には順守義 1 に新たに批准すると期待を示した。 1 に新たに批准したのはジャ 2 3日まで 2 3日発表した。 3 4日発表した。 2 3日発表した。 2 3日発表した。 3 4日発表した。 3 4日発表した。 3 4日発表した。 4 4日発生のを含まれる。 4 4日発

差 M 4 9.5 3.0 0.5 4.5 5.0 率 .621 .529 .500 .495 .451 分523657 49 51 51 56 60 率 敗 差 M 5 9.5 4.0 1.0 4.0 6.5

けたり、注入後にステンレ 分を接着させる樹脂を注 がれた部

ス棒を挿り

してつなぎ合わ

ゼ

を終え、首里城復元の際に新たにつくる大龍柱のに新たにつくる大龍柱のに対する。どちらも亀裂がける。とりまで城内で展示する。どちらも亀裂がが見るで約160カ所のひびが見かった。

を後世に伝える貴重な史 の して展示していきたい」と が して展示していきたい」と が 砂岩でできた大龍柱ができ 計 でろを巻き鎌首をもたげ た竜が正殿正面で向かい たまま残ったが、黒くすす たまま残ったが、黒くすす たまま残ったが、黒くすす たまま残ったが、黒くすす たままがによるひび割れや欠 が 急処置を施していた。

になりそうだ。掛ける動きも活発 コロナ禍、外出公務も

日本プロ野球順位表 ソロ西楽日オトテ武天ムク 55 51 50 46 40 勝 分6565108 巨中阪D広ヤ .636 .539 .500 .490 63 55 50 50 36 47 50 52 53 60 人日神N島ル セ (23 日) .448

ニッケイ新聞 NIKKEY SHIMBUN

Rua da Glória, 332, Liberdade Cep 01510-000 - São Paulo - SP - Brasil

Site: www.nikkeyshimbun.jp

Facebook: www.facebook.com/NikkeyShimbun/

記事に関するご意見 Redação: redacao@nikkeyshimbun.jp

広告に関する連絡、問い合わせ Publicidade: anuncio@nikkeyshimbun.jp

Assinatura Impressa Anual: R\$ 840,00 | Semestral: R\$ 450,00

Assinatura Digital (PDF) Anual: R\$ 500,00 | Semestral: R\$ 270,00

EDITORA JORNALISTICA UNIÃO NIKKEI LTDA.

TEL: (11) 3340-6060 | FAX: (11) 3341-6476

Diretor Presidente: Raul M. Takaki Jornalista Responsável: Takao Miyagui - MT 15.167-SP Redator: Masayuki Fukasawa

> 配達・購読契約に関する連絡 Assinatura: nikkeyshimbun@yahoo.com.br

> Periodicidade: diária (terça-feira a sábado)